



米沢有為会 #文化大学 再開第2回(通算第31回)
オンライン講演会 令和4年10月2日(日)午後3時
支倉常長の足跡を訪ねて一生誕地米沢からの発信



一般社団法人支倉常長日西文化協会
副理事長 福崎真知子

Soul&Beat TEN-CHI-JIN との出会いとは？

- ①商工会議所女性会全国大会東京大会での出会い。
- ②受付の女性(米沢出身)と名刺交換
- ③米沢法人会女性部会 ⇔ 渋谷法人会女性部会
- ④父親同士が、南部小学校の親友
- ⑤諸々、交流がスタート
- ⑥音楽事務所 & 「さくや姫文化使節団」代表
⇔ デザイン会社

はじめに

音楽ユニットSoul&Beat 天地人 をメインメンバーとした(一社)さくや姫文化使節」が「日本・スペイン交流400周年事業」に招聘され、スペイン4都市で演奏を披露し、生誕の地米沢を紹介したことから、「こと」がスタート。

Soul&Beat TEN-CHI-JIN とは？

音楽バンド“オフコース”のドラマーの「大間ジロー氏」、五所川原の津軽三味線全日本大会で三連覇し殿堂入りした「黒澤博幸氏」の二名のユニット。

さくや姫文化使節団 とは？ どんな活動を？

音楽ユニットSoul&Beat 天地人 の活動とは？

①3.11の復興支援活動

日本国内外ツアーで、被災地のメッセジャーとして「自然災害の警鐘」を訴え、復興支援演奏活動展開。

アメリカ、スペイン、フランス、ドイツなど7か国。

②「桜植樹」も同時に実施。

- ①2014年6月、訪西一週間前にスペインでの演奏会の電話あり
- ②「何故、スペインに呼ばれたのか？」
- ③日本・スペイン交流400周年は支倉常長がスペイン訪問して400年、それを記念しての事業
- ④「支倉常長生誕の地 米沢」として、トレドでの桜植樹事業に際し、生誕の地の「土」と、各都市の支長あてのメッセージを持参

- ①トレド、セゴビア、マドリッド、バルセロナ 4都市で米沢市長から各都市の市長へメッセージをお届け。4都市での演奏しながら「生誕の地 米沢」を紹介。
- ②トレド軍事博物館 ガーデンでの桜植樹
- ③その際、米沢市役所で準備してくれた米沢の生誕の地の「土」を撒いて植樹。
- ④終了後、トレドの「土」を渡され、米沢でも「植樹祭」を希望される。

※帰国後、米沢市と掛け合い、「支倉常長生誕祭」
挙行の活動開始。

2015年1月 支倉常長生誕祭 の活動スタート！

①実行委員会 組織起ち上げ 30名

②15件の事業実施

- ・支倉講座：寺子屋おとな塾 4回
- ・8/2「夏のおもしろなフェスタ」キックオフ宣言
スペイン民謡「幸せなら手をたたこう」スペイン語で披露
- ・チョコレート菓子開発 ・のぼり制作
- ・9/16-9/23 大沼デパート“スペインフェア”開催
- ・9/17 スペイン大使歓迎レセプション、桜植樹セレモニー、関小学校児童「幸せなら手をたたこう」スペイン語で披露
- ・9/17 於：伝国の杜 、記念シンポジウム、記念セレモニー
パネルディスカッション、天地人記念コンサート、スペインフェア
メッセージバトン制作、
- ・9/18 ご来賓米沢市内観光・企業視察



スペイン大使から、衝撃の一言

2015年の事業の最後の打ち上げの席：

2018年は“日本・スペイン外交関係樹立150周年”
「2018年に米沢の方々、スペインへ是非、来て下さい」

2016年～毎年継続事業実施のきっかけ。

2018年の訪西を踏まえ、2017年組織化。

一般社団法人支倉常長日西文化協会 活動開始！

組織化 (一社)支倉常長日西文化協会 活動スタート

- ・2017年4月5日創立
- ・翌4月6日 訪日のスペイン国王フェリペ6世から九里理事長が謁見の儀に招かれ名誉あるスタート！

於:帝国ホテル



ジーエスデザイン株式会社

協会活動 紹介 2017年

協会設立記念事業 5件実施

- ①5/27.28 「わらび座 ジパング青春記」観劇、サン・ファンまつり視察ツアー
 - ②8/1-12/20 スペインバル料理を楽しむ
 - ③11/22.23 「日本・スペイン文化交流フェスティバル2017」
- ・伊達政宗公生誕450周年祝賀事業
 - ・フラメンコ舞踊の祭典



ジーエスデザイン株式会社

協会活動 紹介 2018年 平成の遣欧使節団！

- ①6/22-6/28 訪西団結成「スペインツアー」 団員65名
- ・コリア・デル・リオ市庁舎 署名交換セレモニー
 - ・文化会館にて「文化交流事業」ワークショップ開催
 - ・在スペイン大使との150周年記念レセプション
 - ・天地人コンサート
 - ・日本文化紹介「着物ショー」



ジーエスデザイン株式会社

平成の遣欧使節団 思い出の一コマ

コリア・デル・リオ市庁舎署名



協会でのミサ



合唱団お見送り



トレドの町並み



ト レド大聖堂の前で



フラメンコショー

ジーエスデザイン株式会社

- ②9月:訪西団スペインツアー報告会 於:イオン米沢
・パネルディスカッション&ポスター展&レセプション
- ③12月:訪西団スペインツアー報告会“しぶやハポン”
於:渋谷ストリームホール



ジーエスデザイン株式会社

- ①2019年8/4 スペインからハポンさん22名来日
伝国の杜にて歓迎セレモニー、市内観光 &
17時~夏祭りでおもてなし。浴衣プレゼント!
- ②2020年10/25 わらび座ミュージカル 於:まほら
「ジパング青春記」常長と共にスペインに渡った若者が主人公。
- ③9/12 「支倉常長帰国400周年記念講演会」



ジーエスデザイン株式会社

- ①2021年6/26-7/4
・世界遺産サンティアゴ巡礼の旅 写真展
一歩く心の旅ー 於:米沢市民ギャラリー
スペイン大使館所蔵 ルイス・オカニャ氏作品展示



- ・同時開催 写真コンテスト「私のスペイン」

ジーエスデザイン株式会社

- ②「私のスペイン」写真コンテスト募集
& WALL ART 入賞作品展示・投票・表彰



ジーエスデザイン株式会社

②12/22 聖夜のギフト スペインの風

“オンラインツアー&スパニッシュX'mas ディナーショー”
・オンラインによるスペイン観光、スペイン料理、
フラメンコショー



ジーエスデザイン株式会社

①6/13～ 第3回写真コンテスト「私のスペイン」
入賞者作品をWALL ARTとして現在展示中。

於:ナセBA界隈商店ガラス面 インスタ・葉書で投票!
表彰式:12/4



ジーエスデザイン株式会社

②12/4 故支倉常長家第13代当主 追悼事業

第1部:追悼セレモニー

第2部:交流レセプション

第3部:メモリアルコンサート HASEKURA

出演:山形交響楽団/TEN-CHI-JIN

於:伝国の杜

※これまでも、これからも!

スペイン文化基礎講座として

スペイン語講座、歴史講座は不定期多数開催

ジーエスデザイン株式会社

- ①支倉常長は米沢で生まれ7歳まで暮らしていた。
- ②伊達政宗からスペインへの命を受け、大海原へ
旅たつ苦悩から覚悟へ
- ③7年に渡るスペイン・フランス・イタリアでの生活。
- ④サムライとしての崇高な精神
- ⑤ヨーロッパに渡った日本人として、「初めての・・・」が
いろいろ... チョコレート、コーヒー、オリーブ、
油絵の モデル、 薔薇を日本に伝えた人(円通院)

ジーエスデザイン株式会社

1. 米沢の宝「支倉常長」の功績紹介による認知度アップ
2. スペインのハポンさんとオンライン交流タイム
広くスペインへ興味をもってもらうきっかけとなり、
コロナ収束後のインバウンドによる賑わい創出の推進。
3. 米沢の魅力紹介:「米沢市観光マップスペイン語版」
活用: 当協会公式サイトへ掲載の件を、告知すること
により米沢の魅力を広くアピールする。
4. オンライン配信による国際感覚醸成
⇒次世代育成
5. スペイン文化基礎講座の継続・充実

米沢の「風土」

- ・サムライの精神性に興味を持つスペイン人に、多くのサムライを輩出した米沢だからこそ見せることが出来る「風土」の発進！
「ハコ」から「コト」への時代が変わろうとしている今、この「風土」こそが米沢人が守ってきた宝「コト」である。
- ・今後共、スペイン語講座や、オンライン交流も定期的に開催し、米沢の宝を地方創生に活用する事業として、地域経済の活性化にも取り組んでまいります。

これから・・・皆様も一緒に！！

🌸 3.11の自然災害の警鐘を伝える音楽演奏と桜植樹から始まった世界平和交流事業・・・

🌸 “米沢の宝”を日本各地へ、スペインへ、ヨーロッパへ、そして世界へ！

